

Núm. 42.

## G A Z E T A

D E M A D R I D

DEL MARTES 27 DE MAYO DE 1783.

*Constantinopla 31 de Marzo.*

**E**n la fábrica de cañones del Gran Señor se han vaciado desde el principio de los actuales rumores de guerra cerca de 1500 piezas de artillería de varios calibres, entre ellas muchas de campaña, como las del ejército Prusiano. La fundicion de esta Capital está dirigida por un sugeto Ingles que llegó aquí de Venecia 16 años há, y se hizo Mahometano. Nunca se ha sabido su nombre, ni los motivos que tuvo para mudar de Religion; pero á pesar de este yerro está en buen concepto por su irreprehensible conducta. El Ministerio suele consultarle con frecuencia, y se dice ser quien ha propuesto restablecer el puerto de Masevri en el mar Negro.

Se ha prohibido la entrada en el arsenal y astillero de esta Capital; y todas las obras siguen con el mayor empeño.

*Viena 26 de Abril.*

**E**l dia 22 concurrió á Palacio con gran acompañamiento el Embaxador de Marruecos y tuvo su audiencia de despedida del Emperador, despues de la qual se le sirvió un espléndido banquete.

Los regalos que debe llevar este Ministro de parte de S. M. Imp. se han manifestado algunos dias al público, y consisten en baxillas, arneses y otros obgetos de mucho precio y primor.

Ayer á las 5 de la mañana salió de aquí el Emperador para Hungría. Entre los sugetos que le acompañan se cuentan el Feld-Teniente Mariscal Conde de Colloredo, y el Mayor General de Zehentner.

Desde el Domingo de Pasqua se ha puesto en planta el nuevo reglamento sobre el culto divino público en las Iglesias

sias de esta Capital y sus arrabales; el qual dice así.

*En las Parroquias se observará lo siguiente.*

„Los Domingos y fiestas de precepto habra dos sermones : uno corto y muy temprano para la gente de servicio , y el otro para el resto del pueblo. Se dará todos los dias la bendicion del Santísimo , esto es , en los festivos con la Custodia, y en los de trabajo con el Copon , cantando el pueblo cánticos sagrados , y acompañando el órgano. En la Metropolitana de S. Estevan , y en otras Iglesias que tengan coro reglado habrá todos los dias una Misa cantada ; pero sin mas instrumentos que el órgano; permitiendo no obstante en las Parroquias cantarla , solamente los Domingos y festividades , con la música que hayan acostumbrado hasta ahora. En las Iglesias en que debe haber los dias feriados Misa cantada á la misma hora en que deberia decirse la Misa acostumbrada con la bendicion , se omitirá esta última y se manifestará el Santísimo durante la primera. En todas las Parroquias se explicará los Domingos por la tarde la Doctrina Christiana , de modo que sirva de instruccion á los adultos. Todas las tardes se recitará en voz alta , haciendo coro con el pueblo , la Letania de los Santos y sus oraciones , con una por el Soberano , y cinco Padre nuestros y Ave Marias por las necesidades públicas ; pero los Sábados y las festividades de Ntra. Señora , en lugar de la Letania de los Santos se rezará la de Loreto con sus oraciones y una Salve : y al fin se dará la bendicion con el Copon. Antes de estas oraciones , y despues de la explicacion de la Doctrina , se cantarán vísperas los Domingos , y en las Iglesias donde haya coro reglado se cantarán todos los dias ; pero sin mas música que el órgano en los de fiesta. En la Quaresma habrá sermon en las Parroquias de la Ciudad los Domingos , Miércoles y Viérnes , en unas por la mañana y en otras por la tarde : y en las de los arrabales solo los Domingos y Miércoles. En S. Estevan se podrá decir Misa en el altar mayor y en los dos colaterales ; pero en las otras Iglesias solo en el mayor , y saldrán de media en media hora, para que el pueblo esté seguro de hallarla al tiempo señalado. Los Domingos y fiestas se permitirá una Misa rezada en otro altar al mismo tiempo que la cantada. El dia del *Corpus* solo habrá una procesion que saldrá de la Iglesia Metropolitana y alargará su carrera para pasar por los distritos de todas

das las Parroquias. En los arrabales se harán las procesiones de esta festividad el Domingo inmediato á ella , uniéndose dos ó tres Parroquias para cada una. Además de estas procesiones se continuarán la de S. Marcos , y las tres de rogativa , y todas saldrán de la Catedral. En la Semana Santa se harán las funciones y ceremonias que prescribe el Ritual Romano. El Juéves Santo por la tarde se visitarán las Iglesias, y se adorará al Santísimo en los Sagrarios ; pero no habrá monumentos , omitiéndose tambien las ceremonias de la Resurreccion. El Jubiléo de las Quarenta horas , y la exposicion del Santísimo en la Oçtava del *Corpus* se harán como hasta aquí en todas las Iglesias públicas en que acostumbraba hacerse , con la diferencia de que por la tarde en vez de la Letanía con música se concluirá con las oraciones prescritas , y con la bendicion del Sacramento.

„En los Conventos de Monjas que tengan coro reglado podrá cantarse Misa todos los dias acompañando el órgano. Los Domingos y fiestas tendrán sermones predicados por los sugetos que se les señale ; pero á puerta cerrada , y solo para las Religiosas , las educandas y demas personas del Convento. En los mismos dias habrá Misa con exposicion y bendicion del Santísimo ; pero no podrán durante ella cantar ni rezar en voz alta. Por la tarde , despues de la Letania y demas oraciones prescritas , se les dará bendicion con el Copon. Los dias feriados podrán recitar por la tarde las mismas oraciones que en las Parroquias ; pero sin bendicion. Todas las demas Novenas y oraciones se suprimen. Las Misas rezadas se dirán en el altar mayor ; y quando se necesite , en alguno de los colaterales , segun el número de Sacerdotes.

„En los Conventos de Religiosos , y en las demas Iglesias públicas se observará el mismo reglamento , excepto solo que no se permitirá dar la bendicion en ninguna Misa , ni habrá sermon ; y por la tarde se concluirá el servicio divino sin bendicion. En los Hospitales que tienen Párroco propio se permitirá , como en los Conventos de Religiosas , bendicion en la Misa, y sermon á puerta cerrada.“

*Lóndres 6 de Mayo.*

**A** los 4 años , 2 meses y 10 dias de edad falleció ántes de ayer el Príncipe Oçtavo , hijo oçtavo del Rey , en el Palacio de Kew , adonde habia sido inoculado últimamente.

El Lord Arzobispo de Cantorberi, y el Conde Roberto Northington prestaron juramento el 30 de Abril como individuos del Consejo privado, y en el mismo dia tomaron posesion de sus empleos.

Con fecha del 16 de Febrero de 81 se publicó una orden del Rey permitiendo que las embarcaciones procedentes de Dantzick ó de otro qualquiera puerto de Prusia, Pomerania, Curlandia, Samogicia y Livonia desembarcasen sus cargamentos sin hacer quarentena, ni abrir y exponer al ayre los fardos, con tal que no condujesen á bordo géneros de Turquía ó Levante que obligasen á otra cosa, segun lo dispuesto por el reglamento del mes de Setiembre del año de 80; previniendo solamente se presentasen cartas ó patentes de sanidad, y que el Capitan de la embarcacion jurase al llegar á su destino que en su tripulacion no se padecia ningun género de contagio. Informado ahora el Rey de que deben llegar á la Gran Bretaña muchas embarcaciones de los mencionados puertos sin dichas patentes, y que por consiguiente deberian hacer quarentena, lo qual causaria notables perjuicios á sus dueños; ha venido S. M. en mandar, con dictámen de su Consejo privado, que los navios que vengan de aquellos destinos, aunque no presenten fé de sanidad, desembarquen sus cargamentos sin abrir sus fardos ni exponerlos al ayre, y sin hacer quarentena, á ménos que traigan géneros de Levante ó Turquía.

Habiendo nombrado el Rey para los empleos de Procurador general y de Solicitador general á los Señores Wallace y Lee, se transfirieron últimamente á Palacio á darle gracias por su ascenso.

Entre los buques de guerra que se están construyendo en los astilleros Reales hay 12 de dos puentes y de 44 cañones, muy apropósito para la navegacion de las Islas de América, en donde podrán servirse de los cañones de sus primeras baterías; pero entónces no harán frente á una fragata de 28.

La division que debe salir para Terranova á mediados de Junio á las órdenes del Comodoro Elliot constará de un navio de 50 cañones, y quatro fragatas de 16 á 32.

Se reciben con frecuencia pliegos de Mr. Fitz-Herbert, que permanece en Paris. El Ministerio se propone, segun dicen, exâminar todos los tratados de comercio subsistentes entre la Inglaterra y las demas Potencias de Europa, á fin de

de formar otros sobre principios mas ventajosos y favorables á los demas Estados : y no se duda que todos los Ministros extranjeros residentes aquí hayan recibido de sus respectivas Cortes instrucciones relativas al asunto , en ocasion en que parece se piensa establecer un sistema general y nuevo de comercio , del qual resultaria mayor facilidad , igualdad y extension entre el de todas las Pótcncias. Si la Gran Bretaña revoca formalmente su acto de navegacion , que es lo que mas molesta en estos Reynos al comercio de los extranjeros , pondrá fin á la envidia y disensiones que tan repetidas veces los han indispuerto contra ella. En quanto al tratado con la Olanda esperamos en breve lo concluirá en Paris Mr. Hartley.

Mañana es el dia señalado para ventilarse en la Cámara baxa la famosa proposicion de Mr. Guillermo Pitt sobre restablecer mayor igualdad entre los representantes del pueblo en dicha Cámara.

El nuevo Canciller del Echiquier presentará en breve la lista de los nuevos tributos que es forzoso imponer para juntar una suma igual á los réditos del último empréstito.

En la sesion del 29 de Abril propuso el Secretario de la guerra en la propia Cámara se presentase un *Bill* para revocar una ordenanza de reclutas , que previene se enganchen los soldados por 3 años , ó miéntras dure la guerra. El partido violento que , apénas se hizo la paz , han tomado algunas tropas que se habian enganchado baxo estos términos , y el intento de precaver vuelva á repetirse lo mismo en semejantes ocasiones , han sido sin duda la causa de esta proposicion que se aprobó unánimemente.

*Amsterdam 1.º de Mayo.*

**P**arece que á principios de Junio saldrá para América Mr. van-Berckel , Burgomaestre de Rotterdam , y Ministro Plenipotenciario de esta República cerca de los Estados-Unidos. Se embarcará en el navio Hércules , cuyo mando se ha conferido últimamente á Mr. Merville, que llevará baxo sus órdenes el Centauro de 44 cañones , la Céres de 40 , y dos fragatas de 36 y 24.

Mr. de Fitz-Herbert Ministro Plenipotenciario de la Corte Británica en la de Versálles , dirigió con fecha de 7 de Abril la siguiente carta á los Sres. Berkenrode y Brantzen Embaxadores de SS. AA. PP. en Paris.

„En consecuencia de orden expresa que he recibido de mi

„Corte tengo la honra de rogar á Vms. se sirvan emplear sus  
 „buenos oficios con los Estados Generales , á fin de que se de-  
 „vuelvan á S. M. Británica las banderas que pertenecieron án-  
 „tes á los 3 Regimientos Escoceses que estaban hasta ahora al  
 „servicio de la República , y que actualmente se han incorpo-  
 „rado á sus tropas nacionales. En caso que SS. AA. PP. con-  
 „sientan en su restitucion , las recibirá Mr. de Cunningham Te-  
 „niente Coronel que ha sido de la misma Brigada Escocesa,  
 „que está autorizado para ello.“

*Haya 2 de Mayo.*

**S**e han recibido cartas del Cabo de Buena-Esperanza que avisan que á fines de Enero debia hacerse á la vela de aquel puerto un comboy de la Compañía Olandesa Oriental con algunos buques armados y un cuerpo de tropas.

En el Texêl y en el Mosa han entrado 4 embarcaciones que salieron de Curazao á mediados de Febrero. Por cartas que han traído de 10 del propio mes se ha sabido que una esquadra Francesa de 14 navios de línea y 16 fragatas y transportes que iban de Boston á Sto. Domingo , habia llegado á aquella altura , y que 8 buques habian fondeado ya en Curazao. El navio Borgoña de 74 cañones perteneciente á la misma esquadra pereció 3 dias ántes cerca de aquel establecimiento Olandes. Su tripulacion se componia de 800 hombres , y la mayor parte naufragó.

*Versálles 7 de Mayo.*

**A**yer tuvo el Duque de Manchester Embaxador de Inglaterra audiencia privada del Rey , en que entregó sus credenciales. Pasó luego á la de la Reyna y demas personas de la Familia Real , siendo conducido en todas por los Señores Lalive de la Briche Introdúctor de Embaxadores , y Sequeville Secretario ordinario del Rey para esta ceremonia.

Mr. de Markoff Ministro Plenipotenciario de la Emperatriz de Rusia y adjunto al Príncipe Bariatinski , tuvo igualmente el mismo dia audiencia privada de SS. MM. y Real Familia.

El Conde de Adhemar nombrado anteriormente por Embaxador del Rey en la Corte de Lóndres , se despidió de S. M. el 27 de Abril para pasar á su destino. Fué presentado por el Conde de Vergennes Gefe del Consejo Real de Hacienda , Ministro y Secretario de Estado y del Despacho de los negocios estrangeros.

El Rey, la Reyna y la Real Familia fueron hoy á comer al Palacio de la Muette, y desde allí se transfirieron á la llanura de Sablons, en la qual pasó S. M. revista á los Regimientos de Guardias Francesas y Suizas. El Sr. Conde de Artois Coronel de este último, estaba á su frente. Estas tropas hicieron el exercicio, y despues desfilaron delante de todas las personas de la Corte.

*Paris 13 de Mayo.*

**E**l Conde de Kergariou-Loemariá Capitan de alto bordo, Comandante de la fragata de guerra la Sibila de 32 cañones, ha dirigido al Ministro de Marina una relacion de dos combates que ha sostenido; cuyo resúmen es como sigue.

El 27 de Diciembre salió la Sibila de Sto. Domingo para la América Septentrional con un comboy de 16 velas; y el 2 de Enero por la mañana se divisaron dos buques que le daban caza. Resolvió al instante el Comandante irles al encuentro y empeñar combate, para facilitar al comboy el medio de alejarse; y mandó le siguiese la corbeta *Railleur* de 14 cañones. El barco *Celeridad* que regresaba á Europa y se habia separado del comboy ántes que se avistasen los enemigos, fué apresado á pesar de todos los esfuerzos del Conde de Kergariou. En breve reconoció este que los buques que iba buscando eran un navio y una fragata de guerra: hizo señal al comboy de reunirse y seguir su viage miéntras que la fragata y la corbeta tomaron un rumbo opuesto, á fin de que dándoles caza los baxeles enemigos, se alejasen estos de las embarcaciones mercantes que iban en su conserva. La fragata enemiga, que era la *Mágica* de 32 cañones, alcanzó por la superioridad de su marcha á nuestra corbeta á las 2 y  $\frac{1}{2}$ . Acudió incontinentemente á su socorro la Sibila y cubrió á la corbeta, que se retiró habiendo recibido una andanada de la *Mágica*, y entónces se hallaron ambas fragatas muy inmediatas. Advirtiéndole Mr. Kergariou que la corbeta estaba fuera de riesgo, y que el navio de guerra se habia acercado mucho, volvió á tomar el rumbo que habia dexado, batiéndose en retirada; pero hallándose á las 2 y  $\frac{1}{2}$  muy distante del navio determinó emprender combate con la fragata; y con efecto se acercó mucho á ella, y hubo un fuego vivísimo y sostenido por una y otra parte. Ya habia perdido la Inglesa su mastelero de mesana quando tiró una andanada de metralla que dió toda entera sobre el alcázar de la Sibila, matando 11 hombres y derribando al Capitan á quien juzgaron muerto algun tiempo. Tomó el mando su Teniente Mr. Descúres, animó el combate que habia desmayado algo por este suceso, y tuvo la satisfaccion de ver caer sucesivamente el palo mayor y el trinquete de la fragata enemiga. Eran entónces las 3 y  $\frac{1}{2}$ , y el navio, que se supo despues ser el *Endimion* de 50 cañones, se habia aproximado mucho durante el combate; y conociendo Mr. Descúres que no era igual el partido, largó toda vela para desviarse dexando sin movimiento á la *Mágica*. El *Endimion* persiguió en vano hasta las 8 de la noche á la Sibila que tuvo 13 muertos en el combate, 29 heridos de cuidado

y 8 levemente. Entre los Oficiales hubo un muerto y 2 heridos, además del Conde Kergariou y de Mr. Descúres. La conducta y arriesgada determinación de este Comandante para librar al comboy que iba escoltando, merece los mayores elogios, como asimismo su resolución de atacar á la Mágica á vista de fuerzas superiores.

Después de este combate procuró Mr. de Kergariou reparar los daños de su fragata; pero el 6 de Enero perdió todos sus masteleros en un furioso temporal. Colocó los de repuesto, y continuó su viage al Continente Americano. El 22 estando por los 37 grados avistó varias velas y una de tres palos que se dirigia hácia la Sibila. No respondiendo alguna de ellas á sus señales, y no hallándose en estado de sostener nuevo combate, puso bandera Británica sobre la Francesa, para que un navio que se acercaba creyese era una presa y suspendiese la caza; pero el buque enemigo, que era el Húsar de 22 cañones, llegó hasta cerca de su popa, y al mismo tiempo se avistó por la proa otro buque mucho mayor que venia á toda vela. Persuadido entónces el Conde Kergariou ser ya inútil continuar el engaño, arrió la bandera Inglesa y mandó hacer fuego al Húsar, que correspondió con una descarga, alejándose al mismo tiempo. Quiso la desgracia que dieron las balas en las obras vivas de la Sibila, de que resultó inundarse la santabárbara, y anegarse la pólvora. El navio se acercaba mucho, y el Comandante Frances se halló precisado á arrojar al agua 12 cañones, no quedándole mas recurso que abordar al navio si hallaba proporcion de emprender una accion tan arriesgada; pero este se mantuvo á barlovento por su aleta, y tiró dos andanadas seguidas á nuestra fragata. No viendo su Capitan medio alguno de defenderse ni de librarse, supuesto se hallaba sin masteleros y sin pólvora, arrió bandera, y entregó la fragata Sibila de 32 cañones al navio Centurion de 60.

*Bolonia 6 de Mayo.*

**D.** Estevan de Arteaga natural de Madrid, residente en esta Ciudad, dará al público una obra en lengua italiana, cuyo título es, *Revoluciones del teatro musical italiano desde su origen hasta el presente*: en la qual con selectas y seguras noticias, y con la debida imparcialidad, se trata de la esencia del género de composición teatral que se llama Opera en música, ó Melodrama: de la respectiva aptitud de las lenguas para el canto: del origen de la música sagrada y profana en Italia: de los famosos Españoles que contribuyeron á los progresos de una y otra: de los espectáculos teatrales de los siglos bárbaros: del origen de la Tragedia y Comedia musical con las diversas épocas de la música Italiana: de las causas de su perfección, decadencia, renacimiento y variedad: del mérito de los principales músicos y poetas dramáticos de esta nación, y en particular del célebre Pedro Metastasio, de cuyo carácter literario se hace un largo y circunstanciado exámen:  
de

de los defectos que reinan hoy dia en los teatros de Italia tanto en la composicion quanto en la parte instrumental , en el canto , en la poesia y demas accesorios : del carácter y abusos introducidos en el baile pantomímico : de la tragedia y comedia Italiana desde el restablecimiento de las letras en la Europa hasta nuestros tiempos : de la injusticia con que los modernos Italianos acusan á los Españoles de haber sido los autores de la corrupcion de su teatro : de los medios que deberian ponerse en execucion para restablecer el buen gusto dramático en Italia y mejorar en particular los ramos que componen éste brillante espectáculo. A su tiempo enviará el autor algunos exemplares de venta á Madrid.

*Roma 26 de Abril.*

**A**ntes de ayer por la mañana , despues de visitar el Papa con su acostumbrada devocion la Basílica de San Pedro, emprendió su viage á las lagunas Pontinas á fin de observar las grandes obras que se hacen para su desagüe , acompañándole en su carroza D. Romualdo Braschi-Onesti su sobrino , el Sr. Contesini Arzobispo de Aténas , y el Limosnero secreto de S. B ; y en otros coches , varios Capellanes y gente de su servidumbre.

El Abate Visconti Comisario de antigüedades ha hecho colocar en el Museo Pio Clementino un considerable número de estatuas y otras piezas de escultura antigua. Las principales son las estatuas de Juno , Adonis , una velada , otra de Augusto con toga , de Baco sentado , de Cómodo en edad juvenil ; dos pequeñas de un pastor y un heroe con yelmo , una de Tiberio togado , y otra colossal ligada ; un grupo de Esculapio y Egia , otros de animales ; un busto colossal de Plotina , otros del tamaño natural de Tiberio , Scipion Africano el menor , Marco Junio Bruto , de un Sátiro , Lucila , Plautilla y otros : un Sarcófago con baxos relieves que representan Diosas del mar ; 4 aras , varios candeleros , y otras piezas muy curiosas. Estas antigüedades se habian entregado á varios escultores de Roma para repararlas del daño que les habian hecho los siglos.

*Nápoles 29 de Abril.*

**S**egun las últimas noticias de Calabria y Mesina se habian suspendido las conmociones desde el 5 del corriente , y aquellos infelices habitantes empezaban á cobrar aliento. En esta Ciudad , como ya se dixo , se sintieron tambien varios vayvenes ; y

re-

rezelando sus habitantes que se aumentasen y sucediesen algunas desgracias , se manifestaron ansiosos de que el Rey se ausentára por algun tiempo de estos contornos para librarse de todo peligro ; pero S. M. respondió que queria tener la misma suerte que su pueblo , y sepultarse con él baxo las ruinas de la Capital ántes de abandonarle un instante.

Entre las personas que han acreditado la mas ardiente caridad y zelo en las calamidades de Calabria, sobresale el Ilmo. Sr. Capobianchi Arzobispo de Reggio , que ha vendido su plata y la de algunos templos para socorrer á sus infelices Diocesanos. Este dignísimo Prelado habita baxo una tienda de campaña , y administra por su propia mano los socorros espirituales y temporales á quantos los necesitan.

Se han divulgado en el público las dos Reales órdenes siguientes dirigidas la 1.<sup>a</sup> al Caballero Várgas Machuca , y la 2.<sup>a</sup> al Marques de Várgas.

„Quiere S. M. que sin tardanza se llame á Nápoles al Obispo de Aversa *ad audiendum verbum regium* : y de Real orden „lo participo á V. S. Ilma. para que así se execute prontamente , y me lo avise en respuesta. = *Pórtici 4 de Abril.* = „El Marques de la Sambuca.“

„Quiere el Rey que el Obispo de Mileto no se ausente de „Nápoles hasta nueva Real orden. De la misma se lo comunico á V. S. Ilma. á fin de que en nombre de S. M. lo participe al mismo Prelado para su cumplimiento. = *Palacio 8 de „Abril.* = Carlos Demarco.“

*S. Sebastian 16 de Mayo.*

**L**a urca de S. M. nombrada la Anunciacion que habia salido de Santander el 14 de este mes arribó al puerto de los Paságes el 16 del mismo al mando del Teniente de Fragata D. Pedro de Argain. Viene á cargar de materiales de construccion para el departamento del Ferrol , adonde regresará luego que tome su carga.

*Granada 13 de Mayo.*

**L**a Real Maestranza de esta Ciudad en cumplimiento de su obligacion , executó el dia 11 del corriente , que lo es del cumpleaños del Serenísimo Sr. Infante D. Gabriel su Hermano mayor , un manejo de caballos en el campo del Triunfo , empezando por la entrada de cañas , á que se siguieron lances de ellas , y las escaramuzas de quatro guías , concluyendo con pa-  
re-

rejas al Real Retrato de S. A., que á la frente de la valla se hallaba colocado en un magnífico pabellon, y custodiado por una Compañía del Regimiento Provincial de esta Ciudad. Concluido el manejo, el Real Cuerpo, Ministros y Nobleza de ambos sexós estuvieron convidados en casa del Sr. D. Ignacio de Santistevan, Teniente de S. A., donde se sirvió un lucido refresco.

*Cádiz 19 de Mayo.*

**H**oy ha fondeado en esta bahía la goleta Saboyana nombrada la Union, su Capitan Juan Bautista Felican, procedente de Cabo Frances con carga de café para Marsella, en 45 dias de navegacion. Refiere dicho Capitan que el dia 10 de Marzo último llegó á dicho Cabo la fragata de guerra Francesa la Astrea en 29 dias de viage desde Brest con noticia de la paz; y que inmediatamente llegaria la Andrómaca con la ratificacion. Con este aviso los transportes Españoles empezaban á habilitarse para conducir las tropas de su nacion á la Havana, para lo qual solo se aguardaba la esquadra de Mr. de Vaudreuil compuesta de 12 navios; y esta se esperaba de un dia á otro. Añade dicho Capitan que el 4 de Abril, dia de su salida, vió una esquadra de 12 navios que considera fuese la de Mr. de Vaudreuil: y que el comboy que anteriormente se habia refugiado á Puerto-Rico aún permanecia allí; pero que se esperaba en breve en Cabo Frances.

*Madrid 27 de Mayo.*

**A**tendiendo el Rey al zelo y aplicacion con que el Ilmo. Sr. D. Miguel Maria de Nava ha desempeñado los empleos y comisiones que le ha confiado, ha resuelto que, entretanto que se sirva nombrar Gobernador ó Presidente del Consejo, le gobierne S. Ilma. como Decano de él, cuidando de que no se alteren, y que se observen las providencias de gobierno que están tomadas, y tambien que se zele con el mayor esmero que en Madrid no haya gente ociosa y mal entretenida.

En la Extraccion de la Real Lotería, executada el Sábado 24 del corriente, salieron los números 75, 66, 85, 18 y 37; y con ellos han ganado los jugadores 307,040 rs. vn.

---

Deseando el Rey promover el adelantamiento de las Ciencias en los Reales estudios de S. Isidro de esta Villa, y excitar á la concurrencia y aprovechamiento de los discípulos, especialmente en los conocimientos

tos útiles ó necesarios á que no hay la aplicacion que S. M. quisiera, ha resuelto conceder una pension Eclesiástica de 300 ducados vellon al discípulo que habiendo freqüentado dichos Reales estudios, y precedido exâmen público al fin de cada año por personas que nombrará el Consejo, resultâre ser mas sobresaliente en la Disciplina eclesiástica, Derecho natural y de gentes, y Filosofia moral, alternando este prêmio y estímulo en cada una de estas enseñanzas de modo que en este año se dé al de la primera, en el siguiente al de la segunda, y en el otro al de la tercera, y así sucesivamente: otros 300 ducados al discípulo que con igual exâmen público acreditâre ser el mas aprovechado en las matemáticas: la misma cantidad al que lo fuere en la física experimental: y otra igual á cada uno de los que resultaren serlo en cada una de las lenguas Latina, Griega, Hebrea y Arábica; en la inteligencia de que estas seis pensiones solo se han de dar en cada dos años: á cuyo fin señalará el Consejo el tiempo en que han de empezar estos ejercicios, formará instruccion para el método de los exâmenes y censuras, y remitirá en consulta á S. M. lo que haya resultado de ellas, con los nombres de los que mereciesen la pension, para que sean nombrados. Y queda S. M. en arreglar y conceder otro igual prêmio para los cursantes de iguales ciencias, facultades y lenguas en las Universidades insignes de estos Reynos.

---

Real Cédula del Rey y Señores de su Consejo, por la qual se manda observar en Madrid el Reglamento que se inserta para establecer en los barrios de esta Capital baxo el cuidado y direccion de sus Diputaciones, escuelas gratuitas, donde se dé educacion á las Niñas, y se las enseñen varias labores propias de su sexô: extendiéndose esta providencia á las Capitales, Ciudades y Villas populosas del Reyno, en lo que sea compatible con la proporcion y circunstancias de cada una. Se hallará en la Librería de Fernandez, frente las gradas de S. Felipe el Real.

---

Dichos, recuerdos y documentos morales y espirituales de S. Felipe Neri para las personas de todos estados, con el retrato del Santo, un compendio de su vida, y los cinco actos necesarios para salvarse, traducidos del Italiano por D. Joachín Móles Presbítero. Se hallarán en casa de D. Juan Blánques calle de las Carretas, núm. 2.

Elógio épico al Excmo. Sr. D. Antonio Barceló con motivo de su promocion á Teniente General de la Real Armada: por D. Carmelo Espiáu de Piquer Doçtor en ambos Derechos de la Universidad de Valencia. Se hallará en la Librería de la viuda de Escribano calle de Atocha: en Sevilla en la de Vazquez; y en Cádiz en la de Sabiel.

Mapa del Reyno de Sevilla executado por el Ingeniero en Gefe Don Francisco Llobet baxo la direccion del Marques de Pozoblanco Ingeniero General de España, en el año de 1748; en quatro pliegos de marca grandes unidos. Se hallará en la Librería que fué de la Gazeta, calle de las Carretas; su precio 20 rs. vellon.

---

EN LA IMPRENTA REAL.